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Nous n’avons pas chô-
mé depuis notre arrivée. 
Nous nous attachons 

malgré les difficultés financières à 
avoir une ville propre non seulement 
dans le bourg mais aussi dans nos 
campagnes. Ce n’est qu’un début, 
je ne suis pas encore satisfait, on 
peut mieux faire. Je travaille avec les 
équipes pour que notre commune soit 
belle, fleurie et attractive. 
Nous avons revu et reconsidéré la 
façon de fêter notre commune et nos 
sections. Ces moments donnent aux 
acteurs de la vie associative et aux 
jeunes Lamentinois un espace d’ex-
pression.
Nous avons lancé les recrutements de 
cadres et commencé à travailler sur la 
modernisation de notre administration. 
Avant la fin de l’année ce dossier aura 
beaucoup avancé mais c’est un chan-
tier qui se poursuivra durant toute la 
mandature, le progrès ne s’arrête pas.
Tous nos élus ont une délégation, j’ai 
choisi de diminuer mes indemnités et 
celles de mes adjoints pour une plus 
grande répartition des responsabilités 
et une accélération des dossiers, pro-
jets et chantiers.
Nous avons boosté la réalisation d’une 
usine de production d’eau potable en 
moins de deux mois et obtenu un mil-
lion d’euros du Conseil Général qui as-
surera la maîtrise d’ouvrage déléguée.
Nous avons rassuré la préfecture sur 
les dossiers litigieux concernant le fon-
cier de Caillou et relancer le PLU de la 
commune, outil indispensable pour un 
développement cohérent du territoire. 
Nous avons délibéré en faveur de la 
réhabilitation et de l’agrandissement 
de la chapelle de Castel, dossier qui 
trainait depuis des années.
Nous avons déjà lancé l’assistance 

à maîtrise d’ouvrage avec la CANBT 
pour l’aménagement du site de Bla-
chon. Dans moins de trois ans Blachon 
sera aménagé.
Je conduirai au mois d’octobre 2014 
une délégation de la CANBT et de la 
mairie qui se déplacera en Europe 
pour rencontrer des porteurs de projets 
dans le cadre de la revalorisation du 
site de Grosse Montagne sur un projet 
de plus de 20 millions d’euros financé 
par l’Europe et le privé.
Nous avons redéfini le projet de Ravine 
Chaude et sécurisé son financement. 
Les piscines seront opérationnelles 
vers juin 2015. Parallèlement un nou-
veau projet est à l’étude pour donner à 
Ravine Chaude une dimension touris-
tique internationale.
Nous avons nettoyé les canalisations 
de Blachon et grâce à cette action la 
population de Blachon n’a pas connu 
d’inondation cette année malgré les 
fortes pluies déjà subies.
Nous avons été très réactifs et avons 
récupéré les deux avant-dernières 
étapes du tour cycliste après les diffi-
cultés de Capesterre-Belle-Eau. Cette 
première à Lamentin a été bénéfique 
pour les commerçants de notre com-
mune. 
Nous avons réussi très rapidement à 
inscrire Lamentin dans le calendrier 
du Carnaval et nous vous promettons 
un grand Vendredi gras nocturne à La-
mentin.
Nous avons une nouvelle convention 
avec l’association le LIEN pour dimi-
nuer le coût de la garderie pour les 
parents et pérenniser l’activité de l’as-
sociation. Grâce à ce partenariat nous 
avons pu dès ces vacances 2014 or-
ganiser des cours de soutien scolaire 
pour nos enfants.
Nous avons mis en place un aména-

gement du temps scolaire avec des 
activités périscolaires valorisantes en 
corrigeant dans un temps record le 
projet de l’ancienne municipalité qui 
n’avait pas suffisamment de portée pé-
dagogique.
C’est sans relâche que tous les élus et 
le personnel communal sont au travail 
et je les remercie pour leur implication. 
Nous sommes en train de relever le 
défi d’aller vers l’excellence.
De nombreuses réflexions sont en 
cours pour améliorer les services ren-
dus à la population sur tous les plans, 
culture, sport, administration, loisir, vie 
démocratique. Nous voulons être un 
terroir d’innovation et de progrès. Nous 
ne réussirons pas tout seul, nous avons 
besoin de votre soutien. À ce titre, je 
félicite et remercie toutes les associa-
tions qui jouent le jeu et elles sont nom-
breuses à nous accompagner. 
Bravo aux populations de Crane, Bla-
chon et Lauriers Roses qui ont décidé 
de créer le vivre ensemble, de s’orga-
niser en association et d’organiser les 
animations de leur quartier. Bravo aux  
footballeurs qui ont relancé avec suc-
cès le tournoi vacances. Tout cela n’est 
qu’un début. Notre commune revit, nous 
avons retrouvé notre fierté face à nous-
mêmes et face aux autres. La confiance 
renaît,  en moins de trois mois nous 
avons fait revenir sur le territoire de 
Lamentin une ministre, la préfète de 
Guadeloupe, les services de l’Etat, du 
Conseil Régional et du Conseil Général 
pour nous accompagner. 

La réussite n’est pas loin ! Nous tien-
drons nos engagements ! n

Jocelyn Sapotille
Maire de Lamentin

2014 le changement est là
Vous l’avez voulu, nous le réalisons. 

CANBT
Jocelyn Sapotille à la tête de la 
Communauté d’agglomération 
du nord Basse-Terre

Jocelyn Sapotille, maire de Lamentin, a remporté l’élection 
à la présidence de la Communauté d’Agglomération du Nord 
Basse-Terre (CANBT), le 30 avril dernier. Il a obtenu 23 voix, 
contre 19 à son adversaire, Guy Losbar, le président sortant 
et maire de Petit-Bourg. 

En Le bureau de la CANBT est composé de huit vice-présidents, ainsi que 
quatre autres membres : 

n 1er vice-président : Claudine Bajazet, Maire de Sainte-Rose
n 2e vice-président : Ferdy Louisy, Maire de Goyave
n 3e vice-président : Julien Gamiette, Conseiller municipal de Deshaies
n 4e vice-président : Constance Sérèmes, 1er Adjoint au maire de Pointe-Noire
n 5e vice-président : Hubert Quiaba, Conseiller municipal de Sainte-Rose
n 6e vice-président : Marie-Laure Aigle, Conseillère municipale de Sainte-Rose
n 7e vice-président : Bruno Féliciane, 3e Adjoint au maire de Lamentin
n 8e vice-président : Datragnan Citronnelle, 4e Adjoint au maire de Goyave
- Jeanny Marc, Maire de Dehaies
- Christian Jean-Charles, Maire de Pointe-Noire
- Thierry Maximin, Conseiller municipal de Petit-Bourg
- Richard Nebor, Conseiller municipal de Petit-Bourg. 

Jocelyn Sapotille 
entouré des huit 
vice-présidents.

Vote d’importance, 
le 30 avril. 

Poignée de 
mains entre 
Jocelyn Sapotille 
et Guy Losbar. 

LAMENT’INNOV
3 Août 2014



Bienvenue à 

Jocelyn Sapotille 
à la tête de la cAnBt

Sommaire

Lament’innov est le nouveau journal de communica-
tion de notre nouvelle équipe municipale. Comme le 
dit son nom, nous avons choisi d’innover. 

Trois mois après notre installation, il était nécessaire de 
communiquer  avec la population. Ce premier numéro est 
dans un format plutôt classique avec une communication 

descendante. Il nous était difficile de faire autrement compte 
tenu du volume d’informations lié à la prise de fonction.
Notre volonté est cependant dans l’avenir d’associer la popula-
tion et de pratiquer une communication transversale. Cet outil 
permettra à différents acteurs de s’exprimer et valorisera des 
actions qui se font sur le territoire.
Ce journal sera ouvert aux artisans, commerçants, artistes, per-
sonnalités et associations de la commune.
Ce sera aussi l’espace pour mettre en valeur les vies qui mé-
ritent d’être racontées à titre d’exemplarité de réussite, de téna-
cité et de courage. Une rubrique, « histoire de vie » sera créée. 
Pour faire bouger les lignes, nous aurons besoin de votre im-
plication.
À ce titre, nous vous invitons à nous envoyer en mairie les in-
formations que vous souhaiteriez faire passer ou les personnes 
que vous voudriez mettre à l’honneur, par courrier ou par email 
à l’adresse villedulamentin971@gmail.com. 
J’ai l’avantage en tant qu’élue chargée de la communication de 
participer amplement aux côtés de Jocelyn Sapotille à sa nou-
velle vision de la relation avec la population. Nous diversifie-
rons les canaux de communication pour mieux vous entendre, 
mieux vous comprendre et mieux vous informer. 
Nous avons en préparation d’autres outils de communication 
tels une web télé et radio, mais aussi sur le perfectionnement 
du site de la ville. Nous avons repris la communication de la 
page Facebook de la ville et commencé aussi à alimenter celle 
du maire.
Toute l’équipe de communication - élus et administratifs - est 
mobilisée pour innover à Lamentin. Dorénavant, Lament’innov 
sera régulièrement présent dans vos boîtes aux lettres. 

Bien à vous, chers lecteurs. n

Raphaëlle Dagonia
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DéJà à L’ACTIoN 
Une nouvelle équipe municipale 
à la tête de Lamentin

Ephrem Glorieux
1er adjoint, chargé de l’urbanisme 
et de l’aménagement du territoire

« Jocelyn Sapotille et moi, nous nous 
sommes connus enfants. Etant mon 
aîné, il constituait une sorte de mo-
dèle. Puis, nous nous sommes re-
trouvés un peu après mon retour de 
métropole en 1998, dans un cadre 
professionnel, à la Poste », raconte 
Ephrem Glorieux. C’est à partir des 
élections de 2002 que les deux 
hommes décident de collaborer en-
semble sur le terrain politique. Ils se 

connaissent depuis fort longtemps, 
si bien qu’ils se comprennent et se 
complètent très bien. 
Désormais premier adjoint au 

maire, Ephrem Glorieux entend 
« faire sans rien attendre 

en retour », suivant le 
principe de son éduca-
tion. Dans le respect et 

la loyauté mutuels. 
Titulaire d’un baccalauréat en électro-
technique et d’un BTS de maintenance 
industrielle, il enseigne les maths et la 
physique à des jeunes en BEP et CAP 
à l’Institut professionnel des métiers 
de l’automobile. Par la suite, il obtient 
le concours national d’électrotech-
nicien et opte pour la Poste qu’il ne 
quittera plus. Il est d’abord agent de 
maîtrise technique pendant huit ans 
dans l’Hexagone, puis muté en Gua-
deloupe, il devient technicien air frais 
et climatisation. Amateur de challen-
ges, il décide de passer à la comptabi-
lité. Par la suite, il exerce en tant que 
responsable des réclamations pour 
l’ensemble de la Guadeloupe, avant 
d’occuper son poste actuel : techni-
cien en organisation et méthode. 

Ephrem Glorieux est âgé de 50 ans et est marié. 

équipe municipale

Crédits photo : CMA
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Clara Rigah
2e adjoint, chargée du Centre communal 
d’action sociale 

Yvon Combes
5e adjoint, chargé de l’Etat civil, 
de l’administration et du protocole

Christiane Treil-Albon
6e adjoint, chargée de la Caisse des écoles 

Bruno Félicianne
3e adjoint, chargé des 
finances et du contrôle 
de gestion

Liliane Maximim-Bajazet
4e adjoint, chargée de la jeunesse, 
de l’insertion professionnelle et sociale

Clara Rigah, qui fait de la poli-
tique depuis au moins 10 ans, a 
toujours été aux côtés de Jocelyn 
Sapotille. Dans le cadre de sa dé-
légation actuelle, à l’image de 
l’équipe municipale, elle a pour 
objectif de « venir en aide à la po-
pulation, celle qui se présente sur 
place, mais aussi celle qui n’ose 
pas venir par peur du regard des 
autres ». Et d’ajouter : «  Je vais 
m’atteler à aller voir ces gens et à 
leur apporter le soutien dont ils ont 
besoin, en termes de logement, 
d’éducation... C’est un gros travail, 

car il y a beaucoup à faire. Avec le 
service en place, nous allons mon-
ter un projet et nous allons réussir ». 
« Nous sommes ouverts à tous, 
il n’y a aucune barrière. Nous 
serons là pour accompagner et 
orienter l’ensemble des Lamenti-
nois », souligne Clara Rigah. 
Après avoir suivi des études lit-
téraires, Clara Rigah a travaillé 
dans le secteur du commerce, en 
tant que responsable de magasin. 
Puis, elle est devenue employée 
d’une grande entreprise nationale, 
métier qu’elle exerce toujours. 

« Etre au service de la population, amé-
liorer le quotidien des Lamentinois et 
répondre à leurs attentes », tels sont 
les objectifs d’Yvon Combes, qui entend 

bien relever ce challenge, notamment 
en œuvrant pour la mise en place 
d’un service public adapté, réor-
ganisé. « Faites-nous confiance, 
nous agirons avec humilité et 
respect de nos engagements », 
affirme-t-il.
Retraité de l’Office national des 
forêts, fort de son expérience, 
Yvon Combes est convain-
cu que les importants défis 
des prochaines années de 
mandature seront relevés 

par l’équipe en place, à force de dyna-
misme, de détermination et de travail. 
Autre aspect essentiel selon lui : « Le 
maire, les élus, nous devons être des 
exemples ». 
Yvon Combes est en politique depuis de 
nombreuses années. Il s’y est intéressé 
dès 1967, puis a adhéré au Parti socia-
liste en 1974. Il a été conseiller muni-
cipal de 1977 à 1989. En 2003, il est 
membre fondateur de « Lamentin Autre-
ment » dont il a été le premier président. 
Il a placé sa confiance en Jocelyn Sapo-
tille, convaincu que sa politique en tant 
que maire sera en adéquation avec les 
attentes de la population. 

Christiane Treil-Albon a été conseil-
lère municipale en 2001, ensuite 2e 
adjointe au maire de 2002 à 2008, 
puis conseillère municipale de l’oppo-
sition. « En 2012, j’ai décidé d’arrêter 
mes activités politiques aux côtés de 
Reinette Juliard. Un an plus tard, j’ai 
rencontré les dirigeants de « Lamen-
tin Autrement ». J’avais décidé de 
conduire une liste pour les élections, 
mais j’ai mis ce projet de côté. Je me 

suis dès lors impliquée tota-
lement dans le groupe, 

sans difficulté. »  
Si elle reste très atta-

chée aux Abymes, 
Christiane Treil-Al-
bon aime énormé-
ment le Lamentin 
qu’elle a dans le 
sang. « Je mettrai 
tout en œuvre 

pour que les petits Lamentinois béné-
ficient d’un maximum de confort pour 
leur permettre de réussir, assure-t-elle. 
Je souhaite aussi que le personnel de 
la Caisse des écoles travaille dans la 
sérénité, et que cette structure de-
vienne un exemple en Guadeloupe ». 
Diplômée d’un BTS tourisme, Chris-
tiane Treil-Albon a travaillé dans une 
agence de voyage pendant plusieurs 
années, puis a monté une association 
de voyages organisés pour les per-
sonnes âgées. Par la suite, elle s’est 
réorientée vers le social. Elle est ac-
tuellement agent territorial au sein du 
service du signalement, de l’écoute 
et de l’enfance en danger au Conseil 
général. Elle est également présidente 
de l’association « Assurenet » qu’elle 
a créée et qui fait du service à la per-
sonne. 

Liliane Maximim-Bajazet tient sa fibre 
politique de son père, feu Mariani Maxi-
mim, qui fut maire et conseiller général 
de Petit-Bourg, puis député. Engagée 
en politique depuis 2001, elle a été sol-
licitée par Jocelyn Sapotille pour être sa 
suppléante aux élections cantonales de 
2011: « J’ai accepté, car lui et moi par-
tageons les mêmes valeurs de justice, 
de respect et cette ferme motivation de 
servir les citoyens ». 
« Nous avons un projet politique avec 
des ambitions fortes pour les jeunes. 
Je veux réussir cette mission, même s’il 
est vrai qu’elle sera difficile, explique 
Liliane Maximim-Bajazet. Résoudre les 
difficultés que rencontrent ces jeunes 
doit être une priorité, car l’avenir de La-
mentin, de la Guadeloupe, est dans la 
jeunesse ». Et d’ajouter : « Je vais no-
tamment travailler en partenariat avec 
la mission locale, afin d’obtenir un dia-
gnostic sur les ambitions, les demandes 
de ces jeunes, grâce auquel nous pour-

rons fixer des objectifs et accom-
pagner au mieux la jeu-
nesse ».
Depuis 1992, Liliane 
Maximim-Bajazet 
est en responsa-
bilité de l’agence 
clients de la 
Caisse générale 
de sécurité so-
ciale, située à 
Sainte-Rose.

Bruno Félicianne vous donne ren-
dez-vous au prochain numéro de 
Lament’innov, afin que vous puissiez 
mieux le découvrir. 

Clara Rigah, 38 ans, célibataire, a un enfant. 

Yvon Combes, 65 ans, est marié,
 a trois enfants. 

Christiane Treil-Albon, 
59 ans, est veuve et a 
trois enfants. 

Liliane Maximim Bajazet, 62 ans, est mariée et a trois enfants.  
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Lucien Beauzor
7e  adjoint, chargé de la vie associative et de 
l’animation des quartiers

Jean-Louis Sainsily
9e  adjoint, chargé du développement 
économique et du pilotage des grands projets

Pierre Albina
Élu chargé de la sécurité publique 
et de la protection de l’environnement 

Manuella Petro-Metony
8e adjoint, chargée de l’embellissement, de la propreté 
de la Ville et des services techniques

S’il a toujours suivi la politique, 
c’est en 1996 que Lucien Beauzor 

a décidé de s’engager pour sa 
commune. « J’ai observé les 

différents partis jusqu’à ce 
que Clara Rigah me suggère 

d’aller voir Jocelyn Sapo-
tille. Au bout de 30 minutes 
d’entretien avec lui, j’ai 

été séduit. J’ai alors ad-
héré à « Lamentin Au-

trement » et j’y suis 
depuis six ans.  »
Au travers de sa 

délégation, Lucien 
Beauzor veut « faire en 

sorte que Lamentin 
redevienne Lamen-

tin et ne soit plus une ville-dortoir » : « 
Mon challenge est avant tout humain et 
social. Mon but est de dynamiser les  
associations, les quartiers, apporter un 
nouveau souffle aux jeunes, de nou-
velles idées pour les aider à s’insérer ».
Diplômé d’un baccalauréat en  génie 
mécanique, Lucien Beauzor a interrom-
pu ses études en droit pour effectuer 
son service militaire. Il a été respon-
sable du service après vente et de l’es-
pace multimédia au sein de l’entreprise 
Le Cable, durant 17 ans et demi. Désor-
mais, il a sa propre entreprise dans le 
secteur des réseaux et fibres optiques, 
et est aussi formateur de jeunes en BTS 
négociation et relation clients. 

Membre fondateur de « Lamentin Au-
trement », Jean-Louis Sainsily a, de-
puis plus de 10 ans, un parcours poli-
tique commun avec Jocelyn Sapotille : 
« Je l’ai accompagné dans toutes ses 
campagnes pour les élections can-
tonales, municipales et régionales ». 
Jean-Louis est fier de faire partie de 
l’équipe en place, « car celle-ci est 
dans l’état d’esprit de travailler en col-
légialité, ce qui me semble primordial 
pour pouvoir tous aller dans la même 
direction ». 
Le plus grand souhait de Jean-Louis 
Sainsily est de voir rouvrir le centre 
de Ravine Chaude, parce que « c’est 
l’élément moteur qui fait connaître La-

mentin ». Sa délégation lui tient parti-
culièrement à cœur : « La municipalité 
a vocation à créer les conditions pour 
permettre l’embauche, en rendant la 
ville attractive ». Il aspire ainsi à aider 
les jeunes, « certains étant dans 
une souffrance extrême ». 
Jean-Louis Sainsily est di-
recteur d’une agence de 
transport international 
de marchandises depuis 
20 ans. Il est titulaire 
d’un baccalauréat litté-
raire et a effectué une 
première année de 
DEUG en droit. 

Engagé en politique depuis les an-
nées 2000, Pierre Albina a rejoint 
le groupe de Jocelyn Sapotille en 
2003 : « Nous avons bien travail-

lé, obtenu des résultats et j’ai 
apprécié ». En tant qu’élu, il 

aspire à « servir et aider 
la population ».  
Prestataire de ser-
vices dans le trans-
port pendant cinq 
ans, actuellement 
à la recherche d’un 
emploi, Pierre Albina 
s’implique beaucoup 
sur le terrain, pour 
remplir ses missions 

de délégation. Son objectif : faire 
en sorte que Lamentin aille de 
l’avant. 
« Je sensibilise les gens à propos 
des décharges sauvages, je réflé-
chis à des projets pour éviter que 
des ordures soient jetées à certains 
endroits (planter des fleurs, ins-
taller des panneaux). Concernant 
la sécurité, je dois intervenir pour 
mettre en lieu sûr les habitants, 
en cas d’inondation, par exemple. 
Je protège aussi les biens de la 
commune. S’il y a un problème de 
voisinage, j’interviens aussi pour 
essayer de trouver une entente, 
une solution. »

L’intérêt pour la politique de Manuella Pe-
tro-Metony remonte à son plus jeune âge : 
« Mes parents étant proches d’hommes po-
litiques, j’ai toujours eu une attirance pour la 
chose publique. Cependant, j’ai décidé de me 
lancer quand j’ai compris ce que c’était, dans 
les années 80 ». Par la suite, elle a choisi 
de suivre Jocelyn Sapotille : « Je le connais 
depuis le lycée. Je l’ai à nouveau rencontré 
à Lamentin quand il s’est lancé en politique. 
Je connaissais bien les valeurs, les compé-
tences, la qualité de l’homme, je n’ai eu aucun 
mal à le suivre. »
« En ma qualité d’élue, responsable des ser-
vices techniques, je m’appuie sur la connais-
sance et le dynamisme des différents acteurs 
pour améliorer l’image et la qualité des ser-
vices rendues à la population », explique Ma-
nuella Petro-Metony. « Je souhaite rendre la 

ville propre, l’embellir et la fleurir, la rendre 
accueillante ». Son grand projet : « mettre en 
place un vrai centre technique communal où 
l’organisation  reposera sur les orientations 
que le maire aura fixées ». 
Adjoint administratif territorial depuis 26 ans, 
Manuella Petro-Metony est assistante de 
direction au sein du service technique de 
Capesterre-Belle-Eau depuis 12 ans. 
Auparavant, elle a notamment sui-
vi une formation d’assistante so-
ciale afin d’occuper un poste 
relatif à la mise en place de 
logements sociaux, après 
le passage du cyclone 
Hugo. Elle est aussi 
titulaire d’un baccalau-
réat en gestion et com-
merce. 

Lucien Beauzor, 51 ans, marié, a deux 
enfants.

Jean-Louis Sainsily, 57 ans, marié, a deux filles. 

Pierre Albina est âgé de 
53 ans, est marié et père 
de deux enfants.

Manuella Petro-Metony, 50 ans, est mariée et a deux enfants. 
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Annick Arnassalon
Élue chargée du développement agricole et 
de la pêche

Marianne Bourriquis
Élue chargée de l’animation économique

Gladys Burat-Rabolion
Élue chargée de l’aide aux entreprises, 
aux petits commerçants et aux artisans

C’est à la demande de Jocelyn Sapo-
tille qu’Annick Arnassalon a décidé de 

se lancer dans la politique : « Je 
suis avec lui depuis plus de 

10 ans, depuis la créa-
tion de Lamentin Au-

trement, sans dis-
continuer ». Pour 
cette mandature, 
son implication 
sera forte au sein 
de l’équipe : 
« Je vais 
m ’ imp l i que r 
dans tous les 

projets qu’entreprendra l’équipe, afin 
que nous réussissions ». 
Concernant sa délégation, elle entend 
s’attacher à identifier les besoins des 
acteurs de la pêche et du monde agri-
cole, afin de pouvoir y répondre au 
mieux. « Je vais prochainement tous 
les réunir afin que nous puissions nous 
entendre et collaborer ensemble ».  
Actuellement sans activité, Annick Ar-
nassalon a commencé à travailler très 
jeune et a occupé des emplois dans 
plusieurs domaines : cuisine, pâtisse-
rie, aide ménagère. 

A la demande de Jocelyn Sapo-
tille, son ami d’enfance, Marianne 
Bourriquis a rejoint « Ensemble, 
c’est possible », un peu avant les 
élections de 2014. Elle voulait agir 
pour que « le Lamentin retrouve sa 
place dans le nord Basse-Terre et 
recommence à vivre ». Ainsi, son 
ambition majeure est que « les 
gens viennent de nouveau à La-
mentin, que les habitants aient en-
vie de rester dans la commune ». 
Le premier but de Marianne Bour-
riquis est d’« aller chercher tous 
les petits commerçants et artisans, 
afin de les faire découvrir par la 
Guadeloupe à travers de multiples 
manifestations que nous allons or-

ganiser ». L’un de ses principaux 
projets est la mise en place du 
marché nocturne hebdomadaire 
lamentinois.
Dip lômée d ’un baccalauréat 
en gest ion et  commerce, 
Marianne Bourriquis a 
d’abord travaillé comme 
secrétaire comptable. 
Par la suite, elle est 
devenue pâtissière 
traditionnelle, mais 
elle fait aussi du 
secrétariat dans 
le domaine mé-
dical depuis une 
vingtaine d’an-
nées. 

Passionnée par la politique, Gladys 
Burat-Rabolion a débuté son parcours 
en la matière, en 2002. Figurant sur la 
liste de Reinette Juliard qui a été élue 
maire, elle a été conseillère munici-
pale. C’est à partir de 2011 qu’elle a 
rejoint Jocelyn Sapotille. Elle s’est en-
suite impliquée dans le groupe, a par-
ticipé aux différentes campagnes pour 
les élections successives. 
« Nous allons travailler pour les La-
mentinois et nous serons toujours à 
leur écoute. Nous allons les accompa-
gner et les aider, en particulier la jeu-
nesse à qui nous souhaitons redonner 
confiance », assure Gladys Burat-Ra-

bolion. Pour sa délégation, elle sou-
haite « redynamiser les commerces de 
Lamentin, le bourg, revoir la zone de 
Jaula et attirer d’autres commerçants 
sur notre territoire ». 
Conseillère en insertion profession-
nelle, Gladys Burat-Rabolion 
travaille à la mission locale, 
au pôle social. Elle est 
titulaire d’une licence 
professionnelle en 
intervention sociale, 
options accompa-
gnement et inser-
tion. 

Annick Arnassa-
lon,49 ans, céliba-
taire, a trois enfants. 

Marianne Bourriquis, 51 ans, célibataire, a un enfant. 

Gladys Burat, 43 ans, est mariée et n’a pas d’enfant. 

Jacqueline Belfort
Élue chargée de la démocratie participative 
et à la proximité
Donner la parole au peuple, c’est l’am-
bition principale de Jacqueline Belfort, 
d’autant plus ambitieuse pour sa délé-
gation qu’elle lui ressemble : « C’est 
vraiment moi : d’un côté, les études, 
l’analyse, la recherche, de l’autre le 
social, car j’aime les gens ». Pour le 
pan « démocratie participative », elle 
souhaite que « le citoyen lamentinois 
contribue à la vie de la cité, en fonc-
tion de son expérience ». Et pour celui 

de la proximité, Jacqueline prévoit 
de « mettre en place un conseil 

de sages, le Conseil consultatif 
lamentinois, qui donnera son 
avis sur les grands dossiers 
et projets de la commune », 
via des rapports pris en 
compte par le conseil mu-
nicipal. 
Aspirant à apporter sa 
pierre à l’édifice, Jacque-

line Belfort, s’est lancée en politique 
en 2007 : « Ephrem Glorieux, qui me 
connaît depuis l’enfance, m’a demandé 
de rejoindre l’équipe de campagne de 
Jocelyn Sapotille. Je me suis engagée 
dans la vie de ma commune au travers 
des associations lamentinoises, ce qui 
m’a aidé à faire partie intégrante de 
cette nouvelle famille politique ».
Titulaire d’un baccalauréat de comp-
tabilité et d’une licence en sciences 
économiques, elle a travaillé aux Asse-
dics à partir de 1992, puis a repris ses 
études en 2001, obtenu un Master 2 de 
science de l’éducation en ingénierie en 
action d’insertion et de développement 
local et passé le concours de professo-
rat des écoles. Embauchée par le Pôle 
Emploi en 2009 elle est, depuis, res-
ponsable du service contentieux des 
allocataires. 

Jacqueline Belfort, 51 ans, divorcée, 
est mère de trois enfants. 
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José Canevy
Élu chargé des travaux publics

Joël Dartron
Élu chargé de veille et vigilance du territoire

Marie-Line Jacquet
Élue chargée du tourisme

Christian Citadelle
Élu chargé de politique éducative 
et des affaires scolaires

La politique est une vocation pour José 
Canevy qui s’y intéresse depuis très 
jeune, son père ayant été maire en 
Martinique. Originaire de l’île-sœur, il 
est tombé sous le charme de Lamen-
tin, « l’une des plus belles communes 
de la Guadeloupe », souligne-t-il. Sou-
haitant faire évoluer sa ville d’adoption, 
il a décidé de s’impliquer : « Il y a sept 
ans, j’ai décidé de rejoindre l’équipe de 
Jocelyn Sapotille pour que nous puis-
sions travailler, mener à bien des pro-
jets et réussir. »
Travaillant en collaboration avec le 1er 
adjoint au maire, Ephrem Glorieux, 
José Canevy se charge de vérifier la 
bonne réalisation des travaux dans la 
commune. Il est donc beaucoup sur le 
terrain. « En ce moment, nous œuvrons 

pour préparer les écoles, et aussi pour 
rénover certains logements », explique-
t-il. 
Contrôler, vérifier et obtenir de résul-
tats, José Canevy possède toutes 
les aptitudes pour, lui qui 
est chargé de production 
dans une imprimerie 
depuis huit ans. Il 
dispose aussi de 
conna i ssances 
en électrotech-
nique, du fait 
de ses études 
(baccalau-
réat, niveau 
BTS). 

En politique depuis de nombreuses 
années, très impliqué en tant 

que militant de base, Joël 
Dartron a décidé d’inté-

grer le groupe « La-
mentin Autrement » il 
y a trois ans. Au sein 
de l’équipe munici-
pale, il a plusieurs 
ambitions : « faire 

avancer Lamen-
tin, embellir la 
c o m m u n e , 
être proche de 

la population, pré-
sent aux côtés des 

habitants pour satisfaire leurs besoins ». 
Dans le cadre de sa délégation, il est 
déjà beaucoup sur le terrain : « Je 
suis présent pour satisfaire la popu-
lation, améliorer ses conditions de 
vie. Ma mission est de trouver des 
solutions aux problèmes quotidiens 
des Lamentinois, de répondre à 
leurs demandes, doléances. Je m’oc-
cupe donc de sécurité, des zones 
à risques, mais aussi d’autres do-
maines. C’est assez global ». 
D’un niveau CAP/BEP, Joël Dartron 
occupe le poste de technicien à la 
Nantaise des Eaux.  

Pour Marie-Line Jacquet, tout a com-
mencé grâce à une invitation de Joce-
lyn Sapotille, il y a un peu plus de sept 
ans. « Un jour, il m’a demandé d’assis-
ter à une manifestation qu’il organisait. 
J’y suis allée, cela m’a intéressée, et 
de fil en aiguille, je me suis engagée 
dans Lamentin Autrement. » Le pro-
grès à tous les niveaux, voilà ce qu’elle 
veut pour Lamentin. 
Les chantiers pour l’équipe municipale 
sont multiples, dixit Marie-Line Jac-
quet : améliorer le cadre de vie, rendre 
la commune attractive pour les tou-
ristes, mais aussi les porteurs de pro-
jets. Et d’ajouter : « Dans le domaine 
du tourisme, la commune a beaucoup 
de potentialités, avec notamment 

Ravine Chaude, la Baie de Blachon. 
Nous avons de grands projets pour 
ces deux sites, mais  nous souhaitons 
aussi développer le tourisme vert ». 
Marie-Line Jacquet a effectué la 
majorité de sa carrière au 
service production de la 
centrale de Jarry sud et 
nord d’EDF. Elle était 
gestionnaire d’approvi-
sionnement, lorsqu’elle 
a pris sa retraite en 
2012. Disposant d’un 
master en art floral, sa 
passion, elle propose 
ses services aux par-
ticuliers et aux entre-
prises. 

Christian Citadelle a débuté en poli-
tique à Sainte-Rose, puis a poursuivi 
son parcours à Lamentin, après son 
installation dans la commune. Il a in-
tégré « Lamentin Autrement » dès le 

début, il y a plus de dix ans, et de-
puis, a participé aux différentes 

campagnes pour les élec-
tions. Il était également 

présent sur la liste de Jo-
celyn Sapotille pour les 
élections municipales 
de 2008. 
Pour la première fois 
élu municipal, Chris-
tian Citadelle est très 

ambitieux : « Nous souhaitons que le 
citoyen soit au cœur de l’action poli-
tique, c’est-à-dire qu’il en soit acteur 
et bénéficiaire. L’expérience que nous 
allons commencer à Lamentin doit 
permettre d’être le point départ qui va 
rejaillir sur tout le pays. Nous voulons 
faire de Lamentin un modèle pour la 
Guadeloupe, un souffle nouveau pour 
le pays ».
Diplômé de l’Ecole normale, Christian 
Citadelle est professeur des écoles, 
titulaire remplaçant, dans différents 
établissements à Lamentin et Sainte-
Rose. 

José Canevy, 45 ans, est marié et père de deux enfants. 

Joël Dartron, 50 ans, est di-
vorcé et a cinq  enfants. 

Marie-Line Jacquet, 60 ans, est célibataire et a trois enfants. Christian Citadelle, 56 ans, divorcé, vit en couple et a deux enfants. 
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Arthur Maricel
Élu chargé de l’eau, 
l’assainissement et l’électricité

Rodrigue Moulin
Élu chargé des sports

Nadège Permal 
Élue chargée de l’enfance, du CLSH
 et des activités périscolaires

Lucette Sahaï
Élue chargée de la culture, des loisirs, 
des fêtes et cérémonies

Arthur Maricel a participé à la création 
du groupe « Lamentin Autrement » et, 
depuis, a toujours milité aux côtés de 
Jocelyn Sapotille. Désormais élu, il 
aspire à ce que le grand projet poli-
tique porté par l’équipe prenne forme. 
Réduire l’insécurité sur le territoire et 
faciliter l’accès à l’école de musique 
pour les enfants de familles défavori-
sées constituent des axes lui tenant 
particulièrement à cœur. « Nous allons 
faire tout ce qui est en notre pouvoir 
pour réaliser notre programme, afin de 
développer la commune et rendre les 
Lamentinois fiers d’être Lamentinois ».   
Concernant sa délégation, Arthur Ma-
ricel va œuvrer « pour améliorer les 
stations d’épuration, poursuivre les 
projets d’enfouissement des lignes 

électriques dans le bourg, de mise en 
place de réseaux d’assainissement, 
notamment à Blachon ». Il souhaite 
également que des mesures soient 
prises pour que disparaissent les inon-
dations dans certains secteurs .  
Arthur Maricel est diplômé en comp-
tabilité. Après ses études dans 
l’Hexagone, de retour en 
Guadeloupe en 1997, il a 
exercé le métier de comp-
table pour différentes en-
treprises, puis a été agent 
de recouvrement pendant 
deux ans. Travaillant pour 
un bailleur social depuis 
2006, il occupe actuelle-
ment un poste de conduc-
teur financier. 

« J’ai voulu faire de la politique, car 
je pensais pouvoir servir certaines 
causes, être utile, aider les gens et 
j’apprécie le côté relationnel », ex-
plique Rodrigue Moulin. Il y a six ans, 

il a donc décidé de rejoindre 
l’équipe de Jocelyn Sapo-

tille, dont les idées cor-
respondaient mieux aux 
siennes.  
Titulaire d’un baccalau-
réat général, employé 
dans le secteur de la 
logistique (transport 
et achats) depuis 
1999, Rodrigue Mou-
lin ne manque ni de 
dynamisme, ni de 

sens de l’organisation, des qualités 
qu’il met au service de la commune. 
« Je suis énormément sur le terrain. Je 
m’occupe de la rénovation des struc-
tures et des équipements sportifs exis-
tants ; et il nous faudra aussi en créer, 
pour les sports collectifs notamment ». 
Rodrigue Moulin échange aussi beau-
coup avec les associations sportives, 
avec lesquelles la commune entend 
passer des contrats pour monter des 
projets d’accompagnement des jeunes, 
au niveau sportif mais aussi social. Par 
ailleurs, « concernant les éducateurs, 
souvent oubliés, nous cherchons les 
voies et moyens pour les récompenser 
du travail quotidien qu’ils font avec la 
jeunesse lamentinoise ». 

Nadège Permal a connu « Lamentin 
Autrement » grâce à sa mère qui lui 
en a parlé il y a quelques années. 
Après des études dans l’Hexagone, 
de retour en Guadeloupe fin 2010, 
elle voulait du changement pour 

sa commune. Elle a donc décidé 
de s’impliquer, avec Jocelyn 
Sapotille, car elle a apprécié 
l’équipe : « Ce sont des per-
sonnes qui ne craignent pas 
de se remettre en question, 
prennent le temps d’écouter 
et acceptent les critiques. C’est 

très important ». 
En tant qu’élue, Nadège Permal 

souhaite mener un travail de fond : 
« Dans le domaine de la petite en-
fance, il faut se donner le temps 

de la réflexion. Si l’on veut que 

les dispositifs soient pérennes, 
nous devons avoir une approche de 
conduite de projet : faire un état des 
lieux de l’existant, voir le décalage 
entre l’offre et la demande, étudier 
les différents dispositifs et choisir 
ceux qui sont les plus adaptés à la 
population ».
Titulaire d’un BTS en économie 
sociale et familiale, d’une licence 
professionnelle en management 
et développement des organismes 
(spécialisée dans les milieux asso-
ciatifs) et d’un master en dévelop-
pement et management des uni-
versités, Nadège Permal aspire à 
occuper un poste visant notamment 
à rapprocher les enfants avec le mi-
lieu professionnel.   

Lucette Sahaï a débuté son par-
cours politique dans l’Hexagone, 
il y a plusieurs années. De retour 
en Guadeloupe, elle a poursui-
vi dans cette voie, du fait de son 
tempérament (elle a été militante 
syndicaliste), mais aussi parce 
que « des personnes sont toujours 
venues la chercher ». C’est ainsi 
qu’elle a rejoint « Lamentin Autre-
ment » en 2006 : « J’ai été notam-
ment convaincue par la capacité 
d’écoute de Jocelyn Sapotille qui 
prend le temps de concerter son 
équipe avant de decider ». 
« Je voudrais un changement ra-
dical de la fonction du politique, 

repousser les lignes et faire des 
actions nouvelles, à Lamentin, 
en Guadeloupe », affirme Lucette 
Sahaï. Pour sa délégation, elle 
a pour ambition de démocratiser 
l’action culturelle, de la rendre plus 
proche de la population. La culture 
sera un levier d’épanouissement 
personnel, d’insertion sociale et de 
développement économique. Elle 
permettra aussi d’améliorer le vivre 
ensemble.
Infirmière de base, Lucette Sahaï 
occupe une fonction administrative 
dans le service des ressources hu-
maines au sein du CHU. Elle sera 
prochainement retraitée. 

Arthur Maricel, 44 
ans, est marié et a 
trois enfants. 

Rodrigue Moulin, 43 
ans, en couple, a un 
enfant. 

Nadège Permal, 
29 ans, est 
mariée et a un 
enfant. 

: Lucette Sahaï, 65 ans, est en couple et a deux enfants. 
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Willy Suard
Élu chargé de la modernisation et 
de la déconcentration des services publics

Francelise Yéponde
Élue chargée de la solidarité, des personnes 
âgées et des personnes en situation de handicap

Intéressé par la politique depuis l’âge 
de 19 ans, Willy Suard a choisi de « 
rejoindre Jocelyn Sapotille pour la cam-
pagne municipale de 2014, convaincu 
que c’était l’équipe en mesure d’apporter 
la solution alternative dont la population a 
besoin ». Son ambition est inchangée : 

« faire avancer la Guadeloupe, 
en commençant en  premier 

lieu par ma commune ». 
En tant qu’élu, il veut 

remplir avec succès 
la mission qui lui 
a été confiée par 
le maire : « Pour 
réussir, il va falloir 
mettre en place 
des outils et 
innover. C’est 
l’affaire de 

tous. Ma délégation est transversale et 
la modernisation est un très vaste champ 
d’action. Pour ce faire, nous allons devoir 
associer les hommes. » 
Après des études supérieures en infor-
matique et électronique, Willy Suard a 
travaillé dans l’informatique durant neuf 
ans en région parisienne, puis deux ans 
en Guadeloupe, à son retour en 1996. En 
1998, il a créé une entreprise de services 
en informatique, C2I CARAÏBES, avec un 
associé, puis en 2000 a monté une socié-
té de conseils en informatique, et est de-
venu en 2005, gérant d’une entreprise de 
câblage et réseaux informatiques sur la 
Guadeloupe et la Guyane. Depuis deux 
ans et demi, il est à la tête d’une autre 
entreprise informatique et d’un bureau 
d’étude en ingénierie des fluides secs.

S’étant « toujours investie dans di-
verses associations pour défendre les 
causes qu’elle jugeait nobles », Fran-
celise Yéponde s’est naturellement 
tournée vers la politique il y a une di-
zaine d’années, lorsqu’elle a rejoint Jo-
celyn Sapotille au sein de «  Lamentin 
Autrement » : « Je voulais porter ma 
pierre à l’édifice car j’estimais qu’à La-
mentin, il y avait des hommes et des 
femmes prêts à prendre la destinée de 
la commune en main. J’ai vu en Joce-
lyn Sapotille celui qui pouvait insuffler 
ce changement ». 
Concernant sa délégation, France-
lise Yéponde souhaite que son action 
porte notamment sur l’amélioration de 
la prise en charge à domicile de la per-
sonne âgée, la lutte contre l’isolement, 
l’adaptation du logement et de l’habi-

tat. Elle entend agir pour mieux inté-
grer les personnes en situation de han-
dicap, en oeuvrant pour l’accessibilité 
des lieux publics du territoire commu-
nal, l’amélioration des transports, la 
création d’un guichet unique ou encore 
la sensibilisation des scolaires. 
Francelise Yéponde est titulaire 
d’un DEUG d’Anglais, d’une li-
cence de « Responsable de 
projet moyens et petits uti-
lisateurs informatiques 
» et elle a récemment 
préparé un Master de 
Sciences de l’Edu-
cation. Elle est en-
seignante au Lycée 
agricole Alexandre 
Buffon depuis 1990.

Willy Suard, 
49 ans, vit en 
couple et a 
trois enfants. 

Francelise Yéponde, 
âgée de 52 ans, a 
deux enfants. 

LUTTE CoNTRE LE ChIkUNGUNYA
La ministre des outre-mer sur 
le terrain, à Lamentin
Alors que l’épidémie 
de chikungunya touche 
l’ensemble du territoire, 
mener des actions de pré-
vention, et de lutte reste 
indispensable. Dans ce 
cadre, George Pau-Lange-
vin, la ministre des Outre-
mer s’est rendue, sur le 
terrain, à Lamentin, à la 
mi-mai, afin de mesurer 
l’efficacité des mesures 
prises par l’Agence Ré-
gionale de Santé (ARS).  
La ministre a échangé 
avec des élèves impliqués 
dans l’action de sensibi-
lisation, mais aussi des 
habitants touchés par le 
chikungunya, qui lui ont 
décrit des symptômes de 
la  maladie.

Accueillie sur le parvis de 
la mairie par le maire et 
son équipe municipale, 
la ministre a prononcé 
un discours, soulignant 
notamment l’importance 
de la lutte contre le 
chikungunya. 

Par la suite, George Pau-Lange-
vin est allée à la baie de Blachon 
afin de constater sur le terrain 
des actions menées auprès de 
la population. Elle a ainsi pu 
assister à une démonstration de 
recherche de gîtes larvaires par 
une brigade de l’ARS et constater 
la rapidité de leur prolifération 
dans des objets de toutes sortes. 

La ministre a notamment aussi 
assisté à l’inspection des gout-
tières, réalisée grâce à un miroir 
fixé sur une perche. 

En compagnie de la préfète de 
Région, du recteur de l’académie 

et du maire, la ministre a visité 
le stand de sensibilisation de 

l’ARS installé sur la place de la 
mairie. Elle a échangé avec des 

élèves sur place et découvert une 
culture de larves présentée par 

un intervenant de l’ARS. 

environnement
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De grandes ambitions 
pour Ravine Chaude
Afin de transformer Ravine Chaude en un centre phare 
à la fois pour la remise en forme et l’activité en plein 
air, la municipalité souhaite un projet d’envergure. 
Elle a donc décidé de mobiliser l’ensemble des parties 
concernées pour avancer dans ce dossier majeur.  

Ravine Chaude est un site exceptionnel en Gua-
deloupe. Pour garantir la réussite du projet, il 
est nécessaire de le redéfinir :

1/ Réhabiliter l’existant avec pour objectif la remise 
en service des deux piscines d’ici le 2e  semestre 
2015 ; 
2/ Lancer avec une assistance à maîtrise d’ouvrage 
spécialisée la réalisation d’un centre de remise en 
forme et de bien-être puis un grand parc aqualu-
dique. Cette deuxième phase sera transférée à la 
CANBT.
Dans le but de mener à bien ce chantier majeur, la 
municipalité a consulté début août l’ensemble des 
parties concernées, lors d’une réunion de travail en 
mairie, afin d’obtenir un accompagnement et des en-
gagements. Un comité de pilotage technique est mis 
en place afin de redéfinir le projet et le rendre éli-
gible aux fonds européens. Victorin Lurel, président 
de la Région Guadeloupe, s’est engagé à soutenir 
financièrement le projet, à hauteur de deux millions 
d’euros, et à répondre présent en cas de difficulté 
pour le financement européen. Le Conseil général 
apportera, lui, un montant d’un million d’euros. Par 
ailleurs, une cellule de spécialistes de la Communau-
té d’Agglomération du Nord Basse-Terre (CANBT), 
de la Région, la maîtrise d’œuvre et de la maîtrise 
d’ouvrage déléguée prendra en charge les questions 
techniques. La CANBT mobilise 10 millions d’euros 
de son côté.
Ainsi, ce projet est en bonne voie pour faire de Ra-
vine Chaude un centre dynamique, attractif, un atout 
pour le territoire. 

cat Intercommunal d’Alimentation en Eau 
et d’Assainissement de la Guadeloupe 
(SIAEAG). Ainsi, sur l’ensemble du ter-
ritoire de la commune, l’usine de Prise 
d’Eau distribue actuellement 2200 m3 
d’eau potable par jour. Cependant, la com-
mune souhaite l’augmentation de cette ca-
pacité de production, pour atteindre 5000 
m3, avec pour visée de  garantir l’autono-
mie en eau potable de Lamentin et libérer 
pour la Grande-Terre les volumes actuelle-
ment mis à disposition par Cap Excellence 
et le SIAEAG.
Pour ce faire, des travaux sont néces-
saires. Un plan de financement s’élevant 
à un million d’euros a donc été adopté, 
à l’unanimité, par une délibération prise 
lors du conseil municipal du 16 mai 2014. 
Il prévoyait une participation de 800 000 
€ de l’Office de l’Eau, de 100 000 € du 
Conseil Régional, les 100 000 € restants 
devant être répartis, à parts égales, entre 
la Communauté d’Agglomération du Nord 

Basse-Terre et la commune de Lamentin. 
Cependant, dans un courrier daté du 17 
juin, le président du Conseil général a in-
diqué que,  dans le cadre de l’actuel plan 
de secours départemental en eau potable, 
la construction d’une nouvelle usine de 
production d’eau potable alimentée par le 
réseau d’irrigation agricole pour un mon-
tant d’un million d’euros était prévue. À ce 
titre, il a proposé à Lamentin de lui confier 
la maîtrise d’ouvrage déléguée de la réha-
bilitation de l’unité de production d’eau de 
Prise d’Eau et d’assurer, à titre exception-
nel, l’intégralité du financement des tra-
vaux en partenariat avec l’Office de l’Eau. 
Le 15 juillet, le conseil municipal de La-
mentin a répondu favorablement et à 
l’unanimité à cette proposition. En effet, 
cette initiative  permettra, à terme, de 
soulager en partie les Guadeloupéens qui 
manquent cruellement d’eau.

GRAND ChANTIER
Vers une nouvelle usine d’eau potable 
Ce n’est peut-être pas 
encore la solution mi-
racle face à la pénurie en 
eau potable que traverse 
la Guadeloupe, mais la 
commune de Lamentin se 
propose d’y remédier, en 
partie grâce à la réhabi-
litation de son usine de 
production d’eau potable 
de Prise d’Eau. 

Début août, la réunion de travail a été suivie d’une 
visite sur le site de Ravine Chaude.

Victorin Lurel a assuré que la Région soutiendra ce projet d’importance. 

La distribution d’eau potable de la 
commune est assurée par cette 
usine qui traite à hauteur de 50% 

l’eau brute provenant de CAP Ex-
cellence et met en distribution pour 
50% l’eau traitée achetée au Syndi-
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BIENTôT ChEz NoUS
Des lamantins en Guadeloupe, 
une première mondiale
Ils s’appellent Seria, 
Xuxa, Netuno, Marbela, et 
Toquinho et seront très 
bientôt dans nos eaux 
guadeloupéennes, dans 
un centre d’élevage à 
Lamentin. Eux, ce sont 
les cinq lamantins des 
Antilles tant attendus, 
leur installation prochaine 
étant le fruit d’un projet 
d’ampleur, porté depuis 
2002 par le Parc national, 
en partenariat avec la 
commune. 

P lus que quelques jours d’attente 
et les cinq lamantins seront ins-
tallés dans leur centre d’élevage 

connecté à la mer, situé sur le littoral 
de la baie de Blachon. Les lamantins 
seront ensuite installés dans un enclos 
aménagé dans le milieu naturel sur la 
Grande Rivière à Goyave, avant d’être 
définitivement relâchés.
Ce sont les étapes finales de ce projet 
au long cours, auquel Lamentin, ville 
d’accueil, a contribué en tant que par-
tenaire privilégié du Parc national de 
la Guadeloupe, porteur de ce projet. 

En effet, la commune soutient depuis 
longtemps la réintroduction des laman-
tins sur son territoire, ce qui a permis 
d’accélérer les démarches en ce sens. 
Cependant, de l’étude de faisabilité 
initiée en 2002 à l’accord officiel de do-
nation des lamantins à la France par le 
Brésil, en passant par les travaux de 
recherches, les réunions d’information 
et de consultation de tous, il aura fal-
lu plusieurs années pour parvenir à la 
concrétisation de ce projet d’envergure 
et d’importance. 

Un projet écologique et bénéfique 
Disparu depuis le début du XXe siècle des eaux de la Guade-
loupe, du fait d’une chasse intensive, le lamantin des Antilles 
est une espèce menacée dans la grande Caraïbe. Réintroduire 
ce mammifère aquatique herbivore permettra donc de partici-
per à sa conservation, tout en faisant retrouver à l’archipel son 
ancienne biodiversité. De plus, ce sera un atout pour le terri-
toire, en termes de développement éco touristique. 
Afin d’informer davantage les habitants sur ce projet écologique, 
bénéfique pour la Guadeloupe, la commune de Lamentin a or-
ganisé un « bik a pawòl », début juin, près du centre d’élevage 
qui accueillera les mammifères. Le maire de Lamentin, Jocelyn 
Sapotille, a rappelé les retombées positives attendues : 72 000 
euros de chiffres d’affaires par mois pour les agriculteurs four-
nissant la nourriture des animaux et cinq personnes employées 
pour s’en occuper. Les participants ont également pu partager 
leurs préoccupations et être rassurés sur le bien-fondé de cette 
réintroduction, basée sur la biodiversité et la protection de l’en-
vironnement. Ces dépenses sont prises en charge par l’Etat et 
le Parc national de la Guadeloupe. 

Marbela.

Xuxa. 

Toquinho. 
Seria. 

Le « bik a pawòl » organisé par la commune début juin s’est tenu en présence du maire de Lamentin et de Ferdy Louisy, président du Parc national. Netuno. 
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PoUR PRéPARER LA RENTRéE
Le maire en visite dans les écoles 

RéFoRME DES RYThMES 
SCoLAIRES
Après l’école, le plein 
d’activités ludiques 
pour nos enfants 

Pour réussir la rentrée scolaire 2014 / 2015, Jocelyn Sapotille a fait le tour des écoles, durant 
le mois de mai, afin d’encourager les élèves, mais aussi de définir les travaux à effectuer, et de 
rencontrer les équipes encadrantes chargées des petits Lamentinois. 

Le maire est passé à l’école maternelle Julien Chabin, où il a été 
accueilli chaleureusement par les enfants et le personnel.

Le tour des classes a continué à l’école primaire mixte 2 de Blachon. Des encadrants mobilisés pour bien préparer la rentrée. 

À l’école primaire 
de Vincent, instant 

sourire, au contact des 
enfants.

À l’école primaire mixte 1, le maire a aussi échangé avec les enfants. 

À partir de cette rentrée 
2014, les élèves lamenti-
nois changent de rythme 
scolaire, du fait de l’appli-
cation de la réforme qui 
vise à favoriser la réussite 
en privilégiant l’apprentis-
sage au moment où l’en-
fant est le plus réceptif. 
La commune propose des 
activités périscolaires, 
temps de découverte et 
d’apprentissage pour les 
jeunes enfants.  

Dès septembre prochain, tous les élèves 
lamentinois du primaire travailleront 
une demi-journée de plus, du fait de 

la réforme des rythmes scolaires.  Les ho-
raires seront les suivants : lundi, jeudi et 
vendredi  de 8 heures à 11h 30 et de 13h 
30 à 15h 40, et le mardi et mercredi de 8 
h à 11h 30. 
Pour permettre à chaque enfant de décou-
vrir de multiples activités, des Temps d’Ac-
tivités Périscolaires (TAP) seront proposés 
par la commune. La ville s’inscrit dans une 
démarche de qualité en proposant des 
activités facultatives dans les domaines 
suivants : arts et culture (peinture, tra-
vaux manuels, musique), ouverture sur le 
monde (sensibilisation à la citoyenneté, dé-
couverte des métiers, éducation à l’image), 
sports et jeux (tennis, basket, gymnas-
tique), actions éducatives (informatique, 
heure du conte, expériences scientifiques). 

Les enfants inscrits participeront aux activi-
tés des quatre domaines mentionnés. 
Les pré-inscriptions se font à la Direction 
Jeunesse et Cohésion Sociale (2e étage an-
nexe de la mairie). L’inscription définitive se 
fera du 25 août au 12 septembre à l’annexe 
de la mairie. Participation financière pour 
l’année demandée à l’inscription : 20 € pour 
un enfant, 35 € pour 2 enfants, 40 € à par-
tir de 3 enfants. Tout enfant non inscrit sera 
sous la responsabilité de ses parents le mar-
di dès 11h 30, s’il ne mange pas à la cantine, 
et dès 13h 30 s’il mange à la cantine.
Ce dispositif est mis en place avec le re-
crutement de 24 agents, dont huit emplois 
d’avenir et une nouvelle convention avec 
le LIEN.

N’hésitez pas à vous rapprocher de l’asso-
ciation le LIEN pour tous renseignements 
concernant la garde de vos enfants.
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Cérémonie de signature des contrats emplois avenir, le 13 
août, à la mairie de Lamentin, en présence du maire et de 
Hugues Philippe Ramdini,  le président de la commission 
Jeunesse de la Région, et les huit animatrices recrutées dans 
le cadre de cette réforme.
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Des félicitations et des 
récompenses pour nos 
bacheliers

PRIx DE LA VILLE
Les meilleurs élèves de CM2 distingués

ATELIERS PhoToGRAPhIE ET 
INFoRMATIqUE 
 à l’heure des 
« au revoir »

Les bacheliers lamentinois ont été mis à l’honneur lors d’une cérémonie à la 
Médiathèque de Lamentin, le 23 août dernier. Les 148 bacheliers inscrits 
cette année, « promotion Nelson Mandela », ont été récompensés pour 

leur succès. Pour les tout meilleurs : 1500 euros pour Cassandre Blanche-Bar-
bat (17,86 de moyenne - bac S), 1000 euros pour Sarah Hervet (16,08 - bac 
L) et 600 euros pour les 3e ex-æquo Séverine Presse (16 - bac S) et Mérick 
Tazaro (16 - bac ES). Les autres bacheliers ont chacun reçu 300 euros. Tous 
se sont vus également remettre un diplôme, le recueil Neg Mawon du poète 
M’Bitako et le livre République Dominicaine : Regards sur île aux mille trésors. Cassandre Blanche-Barbat (1er prix), entourée du maire et 

de Francelise Yéponde, conseillère municipale.

Sarah Hervet (2ème prix), en compagnie du maire et de M. Pandolf, représentant de la Bred. Séverine Presse et la mère de Mérick Tazaro (3e prix 
ex-æquo), en compagnie du 1er adjoint au maire, Ephrem 
Glorieux. 

Des bacheliers tout sourire, entourant la conseillère municipale Jacqueline Belfort. 

Lors d’une soirée qui 
s’est tenue le 11 juin 
dernier au ciné-théâtre 
de Lamentin, 48 élèves 
des classes de CM2 ont 
reçu « le Prix de la Ville », 
en récompense de leurs 
excellents résultats sco-
laires. 

cette année, 189 élèves de l’ensemble 
des classes de CM2 de la commune 
ont concouru dans les matières sui-

vantes : français, mathématiques, his-
toire-géographie/éducation civique et 
sports. Les seize meilleurs ont reçu, une 
tablette, une visite à l’Écomusée créole et 
d’autres lots offerts par les différents par-
tenaires de cette édition. Bravo à  Sergio 
Desbonnes, Rony Concy, Laura-Lynn Le-

tin, Madji Ankermara, Léa Cornet, Khélan 
Cysique, Baptiste Gérion, Kaïnda Blocus, 
Gabriel Daibissaram, Maël Planchot, Cur-
tis Botrand, Hélène Dalon-Denée, Thomas 
Demea, Lisa Oulai, Kévin Virgina et Danaël 
Sapotille. 
Le conseil municipal et la Direction jeu-
nesse et cohésion sociale ont également 
récompensé les meilleurs sportifs.

L’atelier photographie a clôturé, le 6 juin, son année par une ex-
position des travaux des élèves. Petits et grands étaient ravis de 
partager leurs œuvres, leur travail de toute une année. 

Animation par un groupe de KA et projection de photo des lieux emblé-
matiques de Lamentin étaient aussi au programme.

Le 25 juin à la médiathèque, une fête a également marqué la fin de 
l’année de l’atelier d’initiation à l’outil informatique en direction des 
adultes, en particulier des seniors. Deux prix « Félicitations » et « En-
couragements » ont été décernés, respectivement Mme Annerose et M. 
Judes.  Les participants, ravis de cet atelier, entendent poursuivre leur 
apprentissage l’an prochain. Ils seront accueillis avec plaisir par les 
animateurs Brigitte Plumain et Richard Rosier à partir d’octobre 2014. 
Inscriptions uniquement sur place – Contact : M. ROSIER, 0590 25 36 48 - poste 675. 

Une belle fête de fin d’année pour les participants de l’atelier 
informatique. 

Beaucoup de participants à la fête de l’atelier photographie. 
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à L’ACCUEIL DE LoISIRS 
SANS héBERGEMENT 
Bons moments, 
beaux souvenirs

Actions, sports et loisirs pour les jeunes Lamentinois 

Foule des grands jours pour la Fête de l’Interclasse
Organisé par la Direction jeunesse et cohésion 
sociale, l’Accueil de Loisirs Sans Hébergement 
(ALSH) de Lamentin s’est déroulé du 7 au 31 
juillet à l’école mixte 2 de Blachon. Le thème 
choisi : « Je cultive mon art ». 

Pendant un mois, à l’ASLH, 65 enfants de 6 à 12 ans ont pu 
laisser libre cours à leur créativité à travers de multiples 
activités telles que l’initiation au slam, la peinture sur vête-

ments, le chant, la danse. Les enfants, tout en s’amusant, ont 
ainsi développé leur fibre artistique. Ils ont aussi effectué de 
nombreuses sorties (Ti Racoon, Mangofil, parc aquatique du 
Moule, etc.) et autres activités (randonnée VTT, jeux de société, 
minigolf, etc). 

Du 7 au 30 juillet, plus d’une centaine d’enfants ont profité des matinées 
sportives – de 8 à 12h – pour pratiquer une foule d’activités : escrime, 
handball, tennis de table, tennis, basket, rollers, aviron, football, hip hop, 

qwan ki do ou encore moto cross. Des sorties détente ont également été 
organisées au ciné-théâtre de Lamentin, ainsi qu’aux plages du Souffleur à 
Port-Louis et de l’Autre Bord à Moule.

Lors de la Fête de l’Interclasse, le 21 juin dernier, les parents se sont 
déplacés en masse pour soutenir et encourager leurs enfants, au réfec-
toire de l’école de La Rosière. Ils ont ainsi pu admirer les réalisations 

de leur progéniture dans le cadre d’une exposition des travaux réalisés 
durant l’année. Ils ont aussi assisté à différentes prestations artistiques 
(sketches, danses indiennes et traditionnelles, etc.). Un moment important 
pour valoriser les réalisations des enfants et des taties.

Du chant et de la danse, de belles activités durant les vacances !

Et pour les plus manuels, des activités afin de laisser libre cours à leur créativité. 

Initiation au Taekwondo.

Sensations fortes à moto. Découverte de l’aviron. 

Une manifestation d’ampleur, 1200 élèves 
concernés et une assistance très importante. 
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Les familles à l’honneur

Une belle journée de 
« sport en famille » 

Afin de célébrer les familles lamentinoises, la 
commune a organisé la fête de la famille, le 21 
juin dernier, à la salle des fêtes de Lamentin. 

Lors de la 8e édition de la journée « sport en famille » qui 
a eu lieu le 4 mai sur le site de Guyonneau à Ziotte 
Deshaies, 136 administrés ont participé à cette belle 
manifestation. 

quelques 157 Lamentinois ont été reçus par Jocelyn Sapo-
tille, maire et président du Centre communal d’action so-
ciale (CCAS), ainsi que la vice-présidente Clara Rigah, les 

membres du conseil d’administration et les élus. Ils ont assisté à 
un charmant spectacle, marqué aussi par la présence de l’artiste 
Patrice Hulman, reçu des présents offerts grâce la participation 
des commerçants. Un bon moment de partage et de joie ! 

Pour que cette journée soit réussie, le CCAS s’est mobilisé dès 
6 heures pour accueillir des participants  et a aussi mis à dis-
position deux cars pour l’acheminement des familles. Le maire, 

président du CCAS, la vice-présidente Clara Rigah, ainsi que 
France-Lise Yéponde, élue responsable des personnes âgées et 
des personnes en situation de handicap, ont participé avec plaisir à 
cette agréable journée. 

Initié et piloté par l’école de musique, ce 
dernier a pour objectif d’introduire de la 
musique à l’école de manière régulière, 

de faire venir les enfants aux concerts au 
ciné-théâtre et à la médiathèque de la ville, 
et de permettre aux enfants de rencontrer 
des musiciens professionnels afin de par-
tager leur art, tout en leur y donnant goût. 

Spectacle de musique, chants et  danses étaient au programme.

Les familles étaient présentes en nombre pour cette manifestation. 

Jusqu’à 18 heures passées, petits et grands ont pratiqué de multiples activités.
Du sport et des rires… Amusement garanti.

CoMMéMoRATIoN DU 8 MAI 1945
« Se souvenir » 

MUSIqUE à L’éCoLE
Allons au concert ! 

La commune de Lamentin a organisé une cérémonie de commé-
moration du 8 mai 1845, date d’anniversaire de la victoire des Al-
liés sur l’Allemagne nazie et la fin de la Seconde Guerre mondiale 
en Europe.

L’ensemble des classes maternelles et élémentaires de la ville de 
Lamentin ont participé au projet Musique à l’école intitulé « Allons 
au Concert ». 

Souvenir indispensable.

Devant la stèle en hommage aux « enfants 
morts pour la France », instant de recueil-

lement pour le maire et Marcel Gillet, un 
ancien combattant.

1 - Sept cents élèves des classes maternelles et 
élémentaires de la ville ont participé au concert de 

clôture, le 12 juin au Théâtre de Verdure. 

2 - À la médiathèque, le 17 mai 2014, à la découverte 
des instruments à vent, avec  le concert de Gérard 

Gros, professeur à l’école. 
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Dans le cadre de la Fête de la Musique de Lamentin, selon le 
concept de « Mizik an lari-la », la ville de Lamentin a invité la 
population le 21 juin dernier à un concert inédit sur le thème « 

Quand le Ka rencontre… ». Le programme était bien fourni : jour-
née « Ka sonné » au Mahato de 10 à 16h ; puis à partir de 19h 30 
sur le parvis de la mairie, le concert « Quand le Ka rencontre… le 
jazz (avec le groupe Karujazz), la musique classique (avec Wozan 
Monza), la biguine (avec Willy Salcédo) et le gospel (avec Monique 
Ange Hertin). Cette manifestation a été l’occasion de rendre hom-
mage à Philippe d’Huy, grand guitariste décédé le 19 juin. 

Située dans le centre-ville à une vingtaine de mètres de la mai-
rie, l’École de Musique de Lamentin présente un niveau de cou-
verture très large de l’éveil musical (réservé aux enfants de 4 à 

5 ans) aux adultes. Les cours se déroulent du lundi au vendredi de 
8 à 20h et le samedi de 9 à 18h. La formation des élèves s’articule 
autour de trois pôles abordés conjointement : les cours de formation 
musicale (anciennement appelé solfège), le cours d’instrument et la 
participation à une pratique musicale collective. 
L’École propose un grand choix de styles (musiques classiques, 
actuelles, traditionnelles) et différents ateliers (orchestre, musique 
de chambre, cours collectif de formation musicale). A noter que les 
cours de ka sont gratuits pour tout élève déjà inscrit à l’École. Parmi 
les nouveautés pour la rentrée prochaine : des cours d’accordéon 
avec Séverine Ferdinand et l’ouverture d’une classe de Jazz par 
Claude Décator. 
Contact : ecoledemusique.lamentin@mairie-lamentin971.fr / Infoline 0590 25 47 62

Lors du concert de fin d’année de l’École de Musique, qui 
s’est tenu le 25 juin dernier, se sont succédées des pres-
tations de chant, guitare, batterie, piano, violoncelle, violon 

ou encore de Ka, sous les yeux d’une assistance ravie, compo-
sée d’élèves, de parents, d’invités, ainsi que du maire, des élus 
et du personnel de la mairie. 
Pour tous ces artistes, le concert de fin d’année est une belle 
occasion de se produire devant un public, de vaincre leur trac 
et de jouer ensemble. Il fournit aussi la démonstration du tra-
vail accompli par les professeurs, de la volonté de réussir des 
élèves et du plaisir de vivre ensemble une passion, la musique. 
Un cocktail offert par la municipalité a clôturé cette soirée. 

Des petits élèves tout heureux de faire montre de leur talent.  

Durant ces sept jours, plus 
de 3000 personnes sont ve-
nues voir des films en sortie 

nationale, profiter, de 14 à 22h, 
des projections à 4 euros la 
séance. Science-fiction, action, 
comédie, les cinéphiles ont été 
ravis de la programmation. Rire 
et émotion au rendez-vous !  

que du plaisir avec 
« Mizik an lari-la ! » 

zoom sur l’école de 
Musique de Lamentin

L’école de Musique 
a clos son année 
en beauté

FêTE DU CINéMA 
sept jours 
d’images, de 
culture et d’émotions 
Le ciné-théâtre de 
Lamentin a mis à 
l’honneur le 7e art, à 
l’occasion de la Fête 
du Cinéma qui s’est 
déroulée du 27 juin 
au 3 juillet. 

Existant depuis 1992, l’École de Musique de Lamen-
tin fait indéniablement partie du paysage éducatif de 
la ville. Nombre d’enfants et d’adultes y suivent des 
cours théoriques et pratiques. De plus, le succès 
des élèves au baccalauréat Musique et au Conser-
vatoire de Paris notamment assure sa renommée. 

Parmi les invités de cette belle soirée, Willy Salcédo qui a 
mêlé sa biguine au ka.

Karujazz. 

Le classique, par Wozan Monza

Vibrant gospel de Monique Ange Hertin et son groupe. 
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Des cours d’éveil musical pour les enfants de 4 à 5 ans.

Les concerts, de belles occasions pour se produire en public.
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UNE FoULE D’ACTIVITéS 
ET DE SPECTACLES
Une belle fête patronale 
pour Lamentin

La fête patronale de Lamentin, qui 
s’est déroulée du 12 au 16 juin et 
avait pour thème  « Awmoni et Ka-
dans », a remporté un franc succès, 
grâce au riche programme proposé 
par la municipalité, avec la collabo-
ration de la quarantaine d’associa-
tions qui ont répondu à son appel et 
ont proposé de multiples activités.

Course de relais, marche et 
rallye découverte, la Fête à 
vélo en compagnie du maire, 

promenade en charrette, initiations 
aux arts martiaux, à la zumba, la 
gymnastique et l’aviron, défilé de 
mode avec le groupe Sobo, marché 
des associations, foire culinaire, 
tournois de football, de tennis de 
table, ainsi qu’une veillée culturelle 
et une retraite aux flambeaux… Les 
activités organisées pour marquer 
la fête patronale de Lamentin furent 
fort nombreuses et se déroulèrent 
dans une ambiance conviviale et 
joyeuse. Enfants et adultes ont 
aussi pu se divertir au parc d’attrac-
tions, grâce aux places à demi-tarif 

pour les manèges, offertes par la 
commune. 
Les Lamentinois ont également 
eu droit à un beau programme en 
soirée, avec plusieurs rendez-vous 
majeurs : 
- le concert du Lamentin Karukéra 
Big Band Project, sous la direction 
de Jean-Michel Lesdel, le soir du 
13 Juin, au théâtre de verdure ; 
puis, un grand Léwoz avec en invi-
té Wozan Monza, ce même soir, à 
Blachon.
- le Grand Podium des associations 
de Lamentin, la soirée du 14 juin.
- le Show live « Génération Biguine » 
avec Tony Lodin et « Génération 
Zouk by Frédéric Caracas ». 

Le 14 juin, sur la place de la mairie, un important 
rassemblement pour le dépôt de gerbes au Monu-
ment aux morts.

Petite attention de la préfète envers Camille Félix-
Edouard Nipau, doyenne de la ville (105 ans).

Le 14 juin, le défilé des corps constitués a été suivi par un vin d’honneur organisé à la salle 
des fêtes, en présence de la préfète, Marcelle Pierrot, et d’autres personnalités politiques.

Le 14 juin, une foule 
d’activités au programme, 
telles que la Fête à vélo avec 
la participation du maire

Le 12 juin, une course de relais 
hors stade organisée en mémoire 
de l’artiste Harry Zamore.

Lors de la soirée du 14, les prestations de chants et de danses se sont succédées. Parmi les artistes invités, Alex Catherine, Bostik, en photos. 

Le 15 juin, 14 associations 
ont participé à la magnifique 
parade des quadrilleurs. 

Promenade en char-
rette pour petits et 
grands.  
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Lamentin en fête
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FêTES DE CASTEL ET DE LA RoSIèRE 

Animations et amusement au rendez-vous
La municipalité a convié la popu-
lation à fêter la section de Castel, 
du 12 au 14 juillet, puis celle de 
La Rosière, du 19 au 21 juillet. 
Les Lamentinois ont répondu 
présents, en nombre, pour assis-
ter et participer aux multiples ani-
mations proposées.  
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Des podiums 
très animés pour 
la fête de Castel, 
avec la présence 

de plusieurs 
artistes invités 
tels que Fran-

çois Ladrezeau, 
Riddla, Stevy 

Mahy et Sadik.

De jolies prestations de danse, grâce à 
l’implication des associations. 

Le maire de Lamentin et l’équipe municipale étaient de la fête, à la Rosière. 

Pour la fête de La Rozière, un grand léwòz Anzala organisé le 19 juillet. 

Tanya Saint-Val a 
« fait le show », 

le 20 juillet

Le 21 juillet, sur le podium, les seniors 
et les plus jeunes au rendez-vous. 
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64E ToUR CYCLISTE INTERNATIoNAL DE LA GUADELoUPE 
Le Tour a fait étape à Lamentin
Quel succès populaire renouvelé 
pour ce Tour cycliste de la Guade-
loupe ! Le public était à nouveau 
sur le bord des routes, au départ 
et à l’arrivée, pour acclamer les 
coureurs. La ville de Lamentin, 
qui a accueilli le Tour le 9 août, 
a pris grandement part à la fête, 
d’autant que le Tour passait pour 
la première fois une journée en-
tière dans la commune. 

FIERTé LAMENTINoISE
Félicitations à 
Wilhem Bélocian, 
notre champion ! 
À l’âge de 22 ans, le Lamentinois Wilhem Bélo-
cian s’impose comme un champion avec un bel 
avenir, au vu des performances exceptionnelles 
réalisées ces derniers temps. Dernier exploit en 
date : fin juillet, aux États-Unis, il est devenu 
champion du monde junior du 110m haies, en 
décrochant en prime le record du monde junior, 
12 secondes et 99 centièmes. La municipalité offre une récompense de 1500 euros à son champion.

Début août, Wilhem Bélocian 
a été accueilli à l’aéroport 
par un comité heureux de lui 
faire fête. 

Sp
ort

Sport

Le maire, Jocelyn Sapotille, 
et l’équipe municipale, ravis d’accueillir 

le Tour dans la commune.

Janis Dakteris, de l’équipe Differ-
dange-Lösch, s’est imposé, le matin 
au sprint, à Lamentin, pour cette 8e 

étape. John Nava de l’UCM a remporté 
le contre-la-montre de 17 km dans 

Lamentin, l’après-midi.

Tout sourire, grâce à cette belle étape à Lamentin. 

Parmi les artistes 
invités, Lorenz et 
Marvin. 
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NoUVELLE AMBASSADRICE 
DE LA VILLE 
Yamna Nipau, Miss Lamentin

Lors d’une soirée placée sous le signe de la beauté 
et de l’élégance, le 19 juillet au ciné-théâtre de La-
mentin, Yamna Nipau, âgée de 21 ans et résidant à la 
section Pierrette, a été élue Miss Lamentin 2014. 

En costume créole, puis en maillot de bain et enfin dans des tenues de 
soirée signées David Pruvost, les candidates ont rivalisé de charme 
pour séduire le jury et  le public. 

La soirée a notamment été animée par des prestations de troupes de 
danse et des artistes Marie-Luce Jacquet, le Vietzoukeur, Jocelyne La-
bylle et Dominique Lorté, ainsi que  Richard Birman. 
Yanna Nipau, miss Lamentin, a également remporté les prix de la beauté 
plastique et, du costume.

Le maire, Jocelyn Sapotille,en compagnie des miss lamentinoises, notamment de 
Leïla Lapin élue Miss International Guadeloupe, en juin, et Wendy Métony, miss 
Intercontinental Tourism depuis fin juillet.

Informations pratiques Almanak 
MantenL’atelier « Mon CV en ligne » 

La médiathèque de Lamentin, en partenariat avec l’agence de Pôle Emploi Sainte-Rose, 
propose un atelier gratuit intitulé « Mon CV en ligne » aux demandeurs d’emploi de plus de 
26 ans, inscrits à Pôle Emploi depuis plus de 12 mois. L’atelier débutera le 9 septembre. 
Inscription au Pôle Emploi de Sainte-Rose ou à la médiathèque. 
Contact : Richard ROSIER, 0590 25 36 48 poste 675. 

Vous recherchez une assistante maternelle ? 
Retrouvez la liste des assistantes maternelles de la commune sur le site 
www.villelamentin971.fr à la Une ou dans la rubrique Famille – Enfance > Petite enfance

Permanence des élus 
- Jocelyn Sapotille, maire, le mercredi de 8 à 13h sur rendez-vous au 0590 253625
- Ephrem Glorieux, 1er adjoint (Urbanisme et Aménagement du territoire), le lundi de 8 à 12h
- Clara Rigah, 2e adjoint (C.C.A.S), le mardi de 14 à 17h30
- Bruno Félicianne, 3e adjoint (Finance et contrôle de gestion), le vendredi de 10h à 13h
- Liliane Maximin-Bajazet, 4e adjoint  (Jeunesse insertion sociale et professionnelle), le Jeudi 
de 14 à 17h30
- Yvon Combes, 5e adjoint (Etat civil, Administration et Protocole), le vendredi de 7 à 10h 
- Christiane Treil-Albon, 6e adjoint (Caisse des écoles), le mardi de 8 à 12h 
- Lucien Beauzor - 7e adjoint (Vie associative, Animation de quartier), le jeudi de 8 à 12h 
- Manuella Petro-Metony, 8e adjoint (Embellissement, propreté de la ville et services tech-
niques), le lundi de 14 à 17h30
- Jean-Louis Sainsily - 9e adjoint (Développement économique et pilotage des grands projets), 
le mercredi : 8h à 13h 
Pour toute information, contacter le service Assistance Prévention au 0590253625 poste 250.

Liste des abris sûrs
Dans le cadre du plan ORSEC, la liste des abris sûrs répertoriés et pouvant accueillir des per-
sonnes en cas de cyclone est consultable en mairie et sur le site de la ville 
www.villelamentin971.fr. Tous ces abris sont signalés par une pastille de couleur verte.
Pour toute information, contacter le service Assistance Prévention au 0590253625 poste 250.

ÉTABLISSEMENTS RESPONSABLES TÉLÉPHONE
École élémentaire du Bourg Mme BURAT-RABOLION Gladys 0590 25 60 03
Salle des Fêtes du Bourg M. ALBINA Pierre 0590 25 60 08
École élémentaire de Blachon M. DARTRON Joël 0590 25 60 65
École élémentaire de Castel Mme RIGAH Clara 0590 25 60 67
Cantine de Castel Mme RIGAH Clara 0590 25 60 67
École maternelle de Castel M. CITADELLE Christian 0590 25 73 48
École élémentaire de La Rosière Mme BOURRIQUIS Marianne 0590 25 60 68
École maternelle de La Rosière Mme PERMAL Nadège 0590 25 60 75
École élémentaire de Pierrette Mme BELFORT Jacqueline 0590 94 23 36
École maternelle de Pierrette M. MOULIN Rodrigue 0590 94 03 55
Cantine de Vincent Mme TREIL-ALBON Christiane 0590 25 60 30
École maternelle de la Poussinière Mme JACQUET Marie-Line 0590 25 61 61

L’actu de Lamentin sur le web
Retrouvez toute l’actualité, les informations pratiques et les photos  de la ville sur Facebook 
Ville Lamentin Guadeloupe, Twitter @MairieLamentin, Instragram @villedulamentin971 et le 
site www.villelamentin971.fr. 

SEPTEMBRE
13 - Village des associations au 
Gymnase de Blachon

19 et 20 - Journée nationale du 
Patrimoine « Le patrimoine culturel, 
le patrimoine naturel »

20 - Semaine européenne de la 
mobilité 

oCToBRE 
Rentrée de l’École de Musique de 
Lamentin

Mois du créole : Dictée Créole à la 
médiathèque

Du 10  au 25 - Exposition « 
Bitasyon » de V. Faraux

Du 13 au 19 - « Semaine Bleue », 
Semaine nationale des retraités et 
personnes âgées

NoVEMBRE
15e édition Mois du Film Documen-
taire

Du 7 au 22 – Exposition de pein-
ture de Verger dit Kelys

11 - Fête de Pierrette

20 - Journée Internationale des 
Droits de l’Enfant

22 - Concert de la Sainte Cécile

Du 28 nov. au 13 déc. - Expo-
sition de peinture et de sculpture 
« Rétrospective » de F.L. Lucol

DECEMBRE
5 et 6 -  Marché de Noël et
Chanté Nwel

Les dauphines (de la 5ème à 
la 1ère et de la gauche vers la 
droite) sont : Elodie De-
veaux, Sybille Valsesia, 
Drucila Gros, Wendy 
Métony, Indrani 
Raghoubert (qui 
a remporté 
le prix de 
l’élégance), 
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